



寄り添い 伸ばす

荒川区立原中学校

学校だより

12月号-②

令和7年12月25日

荒川区立原中学校

校長 村松 弘一

校内緑化推進中！

校長 村松 弘一

原中学校では、校内緑化を進めています。校内緑化は、単に学校の見た目を良くするだけではなく、環境的、生徒の心身にわたる多くのメリットがあります。

原中学校前の歩道（実は、学校の敷地です）には、いくつものプランターに花の苗を植えています。



外階段を上がった生徒玄関前では、花の球根をいくつものプランターに植えています。2階ホールにも、花の植木鉢が置かれています。

3階にある原中農園では、防災部の生徒が茄子やゴーヤ、キュウリ、青じそ、みょうが、ミニトマト、ピーマン等の野菜の栽培もしましたが、今夏の猛暑でうまく実を付けることができませんでした。野菜の収穫は来年に期待しましょう。

今年度から、東京都公園協会の「花壇・庭づくり活動支援事業」の助成金を活用して例年以上に校内緑化を進めることができます。

緑化は、生徒の心身の健康維持に重要な役割を果たします。ストレス緩和とリラックス効果があります。自然を感じる環境は、生徒にうるおいや安らぎといった心理的空间ができ、リラックス効果が期待されます。また、不安など、内在化する症状を減らすこととの関連も示唆されています。自然環境は集中力の向上につながるという研究結果もあり、学習環境としての質を高めます。

植物を育て、手入れをするといった活動を通じて、命のきらめきや心の癒しを感じ、豊かな人間性を育む場となります。生徒同士が協力して緑化活動を行うことで、交流や協調性を育むきっかけにもなります。



原中を卒業すると…

三者面談と並行して、3年生の入試に向けて面接練習を行いました。私は生徒に、「中学校を卒業すると新しい進路に踏み出しますが、例えば、高校進学は自分の将来の夢を実現するための手段にすぎません。大学進学も然りです。」といつも言っています。自分らしい将来の生き方の実現のために、ベストな進路選択ができるといいです。

現在、都立高校の入試で使われている「自己PRカード」は、私が以前、都立高校の入試担当をしている時、平成19年度入学者選抜の時に改定しました。その当時、都立高校には、目的意識を強くもたらす入学し、学ぶ意義が見出せず中途退学をしてしまう生徒が少なからずいました。目的意識をもって入学し、充実した学校生活が送れる生徒を選抜するため、推薦選抜と面接を実施する都立高校で「自己PRカード」を面接資料として活用することとしました。書く内容は、次の3点です。

1 志望理由について

この学校を志望した理由と入学してから自分が取り組みたいと思うことなどについて

2 中学校生活の中で得たこと

中学校生活の中で自分が特に伝えたいことを学校内外で体験したことから選び、そこから自分が得たことについて

3 高等学校卒業後の進路について

将来の夢や目標、将来なりたい職業など、高等学校卒業後の進路について自分が考えていること

都立高校の面接で「自己PRカード」が活用され、当該都立高校の志望理由が明確で、中学校生活を通して身に付けたことをさらに向上させて、都立高校卒業後に、「なりたい自分」を実現できるよう高校で頑張ることができる生徒を選抜することにしました。

私の面接練習では、「自己PRカード」の内容を踏まえて行っています。まだ、しっかり自分の意志を確立している生徒は少ないようです。保護者の方や面談で担任に相談して、自分の進路に向けて準備しましょう。 **Good Luck !**

11/16 日本学校合奏コンクール

私たち吹奏楽部は、11月16日(日)に行われた「日本学校合奏コンクール」という全国大会に出場しました。初めて宿泊を伴う大会に参加し、楽しさもありつつ、本番が近づくに連れての緊張も感じながら過ごしました。いざ本番を迎えると、「みんなが一つになった演奏」をすることができ、「心から楽しかった!」という気持ちで終われる、とても有意義なコンクールになりました。結果は優秀賞でしたが、このコンクールに出られたことが私たちの自信につながったので、出場できて本当に良かったです。また、同じ中学生でもレベルの高い演奏を間近で聴くことができ、たくさんの学びも得ることができました。これらの学んだことを今後の演奏に生かし、次回以降のコンクールも頑張っていきたいです。皆様からたくさんのお応援をいただき、本当にありがとうございました。

吹奏楽部 新部長 2年生女子



12/1 歳末たすけあい運動「街頭募金ボランティア」

12月1日(月)の午後5時から6時に、町屋駅前において、「令和7年度 歳末たすけあい・地域福祉街頭募金」が行われました。原中からは、18名の生徒がボランティアとして参加しました。募金を呼び掛ける声に足を止めていただいた地域の皆様と保護者の皆様方の励ましのお陰で、自信をもって活動することができました。原中の優しい言葉と募金への御協力を、ありがとうございました。



1/17 道徳授業地区公開講座・講演会の御案内

来る1月17日(土)の原中オープンスクールでは、「道徳授業地区公開講座」を実施いたします。11時からの道徳講演会(体育館)では、特別講師に手話(サインボーカル)と歌の融合ユニット「アツキヨ」さんをお迎えして、夢をもつ大切さと諦めない強い心をテーマにした「アツキヨ『夢』コンサート」を開催いたします。多くの皆様の御参観をお待ちしています。



あなたのお家にも、サンタさんが来てくれますように!
Merry Christmas!
(美術部12月の作品)

原中生から原中生への

「ボランティアのすすめ」

【尾久っ子ワクワクまつり運営ボランティア】

私は、荒川区スポーツ推進委員会の皆さんと、「モルック」というスポーツのレクチャーをしました。モルックを知っている人はとても少なかったのですが、それでもやっているうちに、小学生も中学生も、幼児も大人も同じように楽しむ様子を見て、スポーツは平等ということを、身をもって感じました。初めてボランティアに応募するにはハードルが高いかも知れませんが、一度参加するとすぐに時間が過ぎ、終わった時には達成感を感じることができます。未経験の皆さん! ぜひ一度、ボランティアをやってみてください!(3年生女子)

1月行事予定

| 日 | 曜 | 行 事 | 時程 |
|-----|---|---|----------|
| 1 | 木 | 元日 | |
| 2 | 金 | | |
| 3 | 土 | | |
| 4 | 日 | | |
| 5 | 月 | | |
| 6 | 火 | | |
| 7 | 水 | 冬季休業日終 | |
| 8 | 木 | 始業式 書初め展準備 | 3 |
| 9 | 金 | 給食始 書初め展始 都立高校推薦書類提出期間始 | |
| 10 | 土 | | |
| 11 | 日 | | |
| 12 | 月 | 成人の日 | |
| 13 | 火 | 各種委員会 | B6 |
| 14 | 水 | 寺子屋 荒教研 | B4 |
| 15 | 木 | 校内作品展準備 | B6 |
| 16 | 金 | 校内作品展始 中央委員会 歯と口の健康づくり事業(1) | |
| 17 | 土 | オープンスクール(給食あり) 道徳授業地区公開講座 みらいラボ(1) | A4 |
| 18 | 日 | | |
| 19 | 月 | 生徒会朝礼 安全指導 書初め展・校内作品展終 | |
| 20 | 火 | 諸会議 | B6 |
| 21 | 水 | 寺子屋 職員会議 | A5 |
| 22 | 木 | 避難訓練 寺子屋 | |
| 23 | 金 | 区連合展示会始(町屋文化センター) 英語検定 | |
| 24 | 土 | | |
| 25 | 日 | | |
| 26 | 月 | 全校朝礼 区連合展示会終 都立高校推薦に基づく入試 1日目 | |
| 27 | 火 | 都立高校推薦に基づく入試 2日目 | |
| 28 | 水 | 寺子屋 校内研修会 | A5 |
| 29 | 木 | 寺子屋 | |
| 30 | 金 | 都立一次・前期書類提出期間始 | |
| 31 | 土 | | |
| 2/1 | 日 | | |
| 2/2 | 月 | 全校朝礼 安全指導 都立高校推薦に基づく選抜発表日 | 3年 A3 |

◎ホームページに、学校だよりを掲載しています。ぜひご覧ください。